
 

興旺福音興旺福音興旺福音興旺福音 

 

 

12 弟兄們、我願意你們知道、我所遭遇的事、更是叫福音興旺． 

13 以致我受的捆鎖、在御營全軍、和其餘的人中、已經顯明是為基督的緣故。 

14 並且那在主裡的弟兄、多半因我受的捆鎖、就篤信不疑、越發放膽傳神的道、無所懼怕。 

15 有的傳基督、是出於嫉妒分爭．也有的是出於好意． 

16 這一等、是出於愛心、知道我是為辯明福音設立的． 

17 那一等傳基督、是出於結黨、並不誠實、意思要加增我捆鎖的苦楚。                                        

18 這有何妨呢．或是假意、或是真心、無論怎樣、基督究竟被傳開了．為此我就歡喜、並且還要歡 

     喜。 

19 因為我知道這事藉你們的祈禱、和耶穌基督之靈的幫助、終必叫我得救． 

20 照著我所切慕所盼望的、沒有一事叫我羞愧、只要凡事放膽．無論是生、是死、總叫基督在我身 

     上照常顯大。 

 

    最近在網上高澤宇和其他幾位弟兄姊妹傳遞了幾篇傳福音的文章，是關乎為甚麼相信神是存在
的。文章中指出神的存在有諸般客觀上的證據，人若先入為主，主觀上認定絕對沒有神存在，信心
就不能發出功能，人的意志就繼續頑強地抗拒與神在靈裏的溝通。然而神以祂極大的寬容和忍耐，
容忍人的頂撞，藉著周遭環境，使人知道人的時光有限，生命何等的脆弱，人心靈力量的微小，鬼
魔勢力的可怕，倫理道德的敗壞 。也藉著福音使者的信息與信徒諸般的見證，使人感受到活潑的盼
望，信心的力量，和無私的愛。神差遣我們這些蒙恩的人成為福音的見證人，託給我們一個任務，
就是在世人面前成為基督福音的見證人。 

 

一一一一、、、、 傳福音的傳福音的傳福音的傳福音的條件條件條件條件 (腓腓腓腓 1:12-14) 

 

1. 一般的看法一般的看法一般的看法一般的看法 
 

    很多人不傳福音是因為以為自己沒有傳福音的條件，認為傳福音的人越順利，影響力越大，福音
越興旺。因此很多人不傳福音的理由是因為神還沒有大大祝福他們，他們等候功成名就，富足有餘
後才多傳福音。這種心態表面看來很謙卑，但是正是讓福音受到攔阻的主要原因。林書豪不是在成
名後才為主作見證，在他剛進入 NBA 職業籃球隊時他接受媒體訪問時宣告，雖然他很喜歡打球，但
是他不是為球迷打球，不是為家庭打球，甚至不是為自己打球，他乃是為主打球。他也不是在打入
職業籃球隊後才如此作見證，他早在打全美大學聯盟賽 NCAA 前就為主作見證。大家都知道他是一
個非常愛主的年青人。 

 

    興旺福音與建立大教會是不同的目標，興旺福音是每一位信徒的責任和託付。建立教會是使徒性
的託付，耶路撒冷的教會，有幾萬信徒，但是安提阿教會雖小，卻是傳福音大有異象與行動的教
會。因著逼迫，福音從耶路撒冷傳到安提阿。不錯彼得拿著主給他的天國的鑰匙開了向外邦人傳福
音的門，羅馬的百夫長哥尼流一家的人都信主，受洗了。(徒 10:44-48) 但是不只是使徒彼得向外邦人
傳福音，耶路撒冷遭患難的四散的門徒將福音傳給外地的猶太人和外邦人，直傳到安提阿。今天我
們稱自己是基督徒，當年門徒被稱為基督徒從安提阿起首。(徒 11:25-26) 請注意最有能力將福音傳到
亞細亞和歐洲的不是耶路撒冷的教會，乃是安提阿的教會。耶路撒冷的教會是一個大教會。安提阿
教會是一個傳福音的教會，我們希望教會是甚麼樣的教會呢? 是傳福音的教會，這是你說的，你願意
參加本地傳福音的請與高澤宇弟兄聯絡，願意參加短宣的請與陳少豪弟兄聯絡。我們三月二十九日
要出發到美中短宣，四月一日回來。不是在 Fremont 沒有傳福音的地方，我們要順服聖靈的帶領，一
起去學習如何讓聖靈透過我們以宣教的行動來使靈魂得救。我們去 Kentucky 州 Murray, 和 Bowling 



Green 兩個大學的校園。只要請週五一天假就可以去。如果你覺得三天短宣太短，可以參加四月八日
到十六日到台灣嘉義基督教醫院和太保教會的短宣。如果你覺得自己不夠資格，我們沒有一個人靠
自己是夠資格的。但是主是我們的力量，主差遣我們去，我們順服主，神不但讓許多靈魂得救，也
祝福我們的教會，我們要成為一個宣教的教會。 

   

2. 神的方式神的方式神的方式神的方式 
 

    真正福音的使者是按著神的旨意被召的人，他們接受了神的託付，願意付代價來跟隨主。保羅所
傳的福音是高舉耶穌基督的福音，是遠遠超人的聰明智慧，影響力的福音，是經過堅難而能站立得
住的福音。 

 

(1) 福音在福音在福音在福音在難處中興旺難處中興旺難處中興旺難處中興旺 
 

    「弟兄們、我願意你們知道、我所遭遇的事、更是叫福音興旺。｣(腓 1:12) 

    保羅寫腓立比書時正被關在監獄中，在遭遇到仇敵猛烈攻擊時正是福音興旺的機會。在順利中，
愛主，有喜樂的人很多。但是在逆境中，愛主，有喜樂的人不多，然而這樣的表現，正是勝過撒但
黑暗勢力攻擊的明證。當福音的使者勝過了撒但，福音自然就興旺了。這就是為甚麼主耶穌說，為
義受逼迫的人有福了，因為天國是他們的。 

 

(2) 為基督的緣故受苦為基督的緣故受苦為基督的緣故受苦為基督的緣故受苦 
   

   「以致我受的捆鎖、在御營全軍、和其餘的人中、已經顯明是為基督的緣故。｣(腓 1:13) 

    如果我們為基督的緣故受過苦，有些損失，別人看得出來。我們從來沒有為基督犧牲過甚麼，別
人也看得出來。因此我們要問，是否我們的見證像保羅的見證一樣讓許多人看見，就像保羅的捆鎖
在御營全軍和其餘的人中，已經顯明出來。 

 

(3) 生命生命生命生命能能能能影響別人影響別人影響別人影響別人 
 

  「並且那在主裡的弟兄、多半因我受的捆鎖、就篤信不疑、越發放膽傳神的道、無所懼怕。｣(腓
1:14) 

 

    保羅的言行有很大的影響力。這時保羅在羅馬的監獄中，羅馬的弟兄們因為保羅受的捆鎖，在信
心上不但不退後，反而篤信不疑，越發放膽傳神的道，無所懼怕。這是甚麼原因呢? 答案是在主裏。
他們不是被人的想法所控制，他們是在主裏，以主的心為心。他們看見為主被囚的保羅何等喜樂，
他們就受激勵，愛主的心也增長。我們今天有甚麼讓我們不喜樂呢? 我們可以一無掛慮，將一切的煩
惱交給主，祂是擔負我們重擔，祂拯救我們。大衛稱頌神如此說: 「天天背負我們重擔的主，就是拯
救我們的神，是應當稱頌的。｣(詩 67:19)   

 

 

二二二二、 傳福音的心態傳福音的心態傳福音的心態傳福音的心態 (腓腓腓腓 1:15-18) 

 

「有的傳基督、是出於嫉妒分爭．也有的是出於好意．這一等、是出於愛心、知道我是為辯明福音
設立的．那一等傳基督、是出於結黨、並不誠實、意思要加增我捆鎖的苦楚。這有何妨呢? 或是假
意、或是真心、無論怎樣、基督究竟被傳開了．為此我就歡喜、並且還要歡喜。｣(腓 1:15-18)            

 

    具體來說，我們要通過下面三個考驗: 

 

 



1. 要避免要避免要避免要避免嫉妒分爭嫉妒分爭嫉妒分爭嫉妒分爭 
   

    嫉妒分爭表現於外就是結黨，不誠實。有些人如此行為要加增保羅捆鎖的苦楚。他們是表裏不一
致，以假意對待保羅。嫉妒是很可怕的，因為嫉妒，該隱殺亞伯，受到罪的刑罰。我們要謹慎，不
可走了該隱的道路。(猶 1:11) 不要嫉妒別人有機會傳福音，我們都有機會傳。像打籃球一樣，我們
要讓隊友得分，隊友自然會幫助我們得分。彼此相助，我們是友軍，不是敵軍。這是天堂與地獄的
區別。嫉妒發出來就變成咒詛人的舌頭，這兩樣都是從地獄裏點起來的火。(雅 3:6) 

 

2. 要要要要出於出於出於出於好意好意好意好意 
   

    凡事都要為別人著想。有一些人以愛心對待保羅，知道保羅是為辯明福音設立的。他們是保羅真
正的同工。福音的能力不是靠科技、財富、地位、和智慧。福音使者的品格最重要，神用甚麼人，
撇下甚麼人，聖經中無數的例證讓我們知道，「因為耶和華不像人看人，人是看外貌，耶和華是看
內心。｣(撒上 16:7) 讓我們在小事上忠心。 

 

3. 只要福音廣傳只要福音廣傳只要福音廣傳只要福音廣傳 
   

    保羅完全不在意別人如何對待他，只要福音廣傳就喜樂了。 

  

    傳福音的心態很重要，讓我們再強調一次，興旺福音是興旺純正的福音，不是滿足人暫時需要的
福音，乃是傳使人得救，得永生的福音。傳積極思想的福音一時很多人相信，最後教會破產。南加
州橙縣有名的 Crystal Cathedral 有過光芒四射的歷史，，，，Robert Harold Schuller 和他的'The Hour of 

Power'電視節目傳積極思想的福音，興旺多年，，，，但後來面臨財務上的危機，2011 拍賣。他們傳的福
音表面上看來也是傳耶穌基督，但是深入來看，一切都是先滿足人的需要，積極思想不是不好，但
是要看積極思想些甚麼，讓生活越來越好，工作越來越讓人羨慕，孩子越來越能在社會上站住腳，
銀行存款越來越多，人的自我也越來越澎漲，自信越來越強，倚靠主的心越來越弱，愛人靈魂的行
動也越來越減少。這是非常危險的徵兆。 

 

 

三三三三、 傳福音的傳福音的傳福音的傳福音的重點重點重點重點 (腓腓腓腓 1:19-20) 

 

  「因為我知道這事藉你們的祈禱、和耶穌基督之靈的幫助、終必叫我得救． 

    照著我所切慕所盼望的、沒有一事叫我羞愧、只要凡事放膽．無論是生、是死、總叫基督在我身
上照常顯大。｣(腓 1:19-20) 

 

1. 藉著禱告藉著禱告藉著禱告藉著禱告 
   

    求神賜給我們禱告的負擔，要為那些靈魂永遠沉淪而嘆息，為那些失喪的靈魂不再有機會聽見福
音而流淚。我們應當知道幫助人解決生活上的需要固然重要，但是幫助人認識神，得永生更重要。 

 

    如何才能幫助人認識神呢? 許多來到北美的人都非常的忙碌，你想關心他們，他們沒有時間接受你
的關懷。然而，我們可以為他們禱告，求神祝福他們，求主給我們機會來關心他們諸般的需要。若
我們都成為禱告的人，若我們的教會真正成為一個禱告的教會，我相信將會有許多的人信服福音。 

 

    使徒保羅是一個禱告的人，他所服事的教會也是一個禱告的教會。當保羅回想當年福音如何傳到
腓立比時，他的心中充滿了喜樂。在腓立比書第一章一開始保羅就為眾人和教會的領袖禱告，他以
感恩的心來到神面前為他們祈求，福音的有效地被傳揚到四方是他禱告的重點。 

 



    保羅在傳揚福音的重要策略是為信徒禱告，不是信了主就不撇下讓他們自己在暗中摸索。保羅繼
續用真道教導信徒，使他們的信仰有根有基，這是向下扎根的工夫。保羅對信徒的心就像母親對孩
子一樣的溫柔，常常想念腓立比的信徒。祈求的時候常是歡歡喜喜地祈求。這些信徒有曾經在河邊
受洗的呂底亞，和許多的姊妹，她們是保羅在歐洲最先結出的果子。也有禁卒的一家人，他們聽見
保羅所傳的福音當時立刻全家都受了洗。保羅經常為他們禱告，並且保羅也盼望他們為保羅禱告。
(腓 1:19)經過如此彼此代禱，他們屬靈的生命也就漸漸長大。 

 

2. 靠著聖靈靠著聖靈靠著聖靈靠著聖靈 
 

    聖靈開傳道的門，聖靈領人悔改，聖靈賜下同工。凡事放膽。基督三家的青年傳道 John Vo 要離開
我們。年青人都非常捨不得他離開，我也捨不得他離開。我們要靠著聖靈勝過目前的一切困境。下
主日 1:15 在英文堂的敬拜堂我們將要召開青少年家長會議。請大家參加。 
 

3. 榮榮榮榮耀耀耀耀基督基督基督基督 
 

    傳福音不是因為要阻止人的靈魂下地獄，主要的原因是達到父神創造人的目的。昨天 2/25/2012 

(週六) 9am-3:45pm 在基督三家舉行的矽谷灣區華人教會生命倫理研討會主辦單位:北美路加醫療傳道
會主辦，基督三家協辦。 講員:林靜竹教授，主講  “胚胎成長的奧秘” 。陳愛光牧師，主講  “神的創
造與生命的神聖”。鄭博仁醫師，主講 “重病末期醫療決定的倫理原則”。人被造乃是要榮耀神，並且 

以神為樂。神是人世世代代的居所，神的帳幕在人間，神要與人同住，神喜悅住在世人中間。這就
是榮耀的福音。 
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